
○保健体育科新任研修会

１．日　　時　 １１月１８日（金）１２：４０～

　 ２．会　　場　 藤枝明誠中学校・高等学校

３．内　　容　 ・公開授業　高校１年生　「保健」（生徒３４名）

授業者　城森　康誉先生

・公開授業　高校１年生　「サッカー」（生徒２８名）

授業者　城森　康誉先生

・指導講評

浜松聖星高等学校　教頭　石川　雅也先生

【指導講評　浜松聖星高等学校　教頭　石川　雅也先生】

・保健の授業も体育の授業も城森先生が担当することに感銘を受けた。

・城森先生のポリシーがしっかり感じ取れた保健と体育の授業であった。

・これまでの人生経験を存分に活かした授業構成であった。

・ライフステージをすごろくに例え授業展開しタブレットやプロジェクターを有効に使用

　していた。生徒を飽きさせない授業の工夫が見られた。

・先生のコミュニケーション能力が非常に高く生徒たちへの声掛けの上手さ、言葉の吸い

　上げの上手さ、表情の豊かさ等先生の武器の多さに感心した。

・保健の授業を通して、これからの私学の新人保健体育科の先生方に大きな期待と可能性

　を感じることができた。

・体育の授業では広いサッカーコートを有効に使い、大きな声での指示や声掛け、立ち

　位置など考えながら授業を行っていた。

・授業序盤は運動量が少ないのかなという懸念もあったが、全体を通して計算された授業

　展開で、トータルで考えれば心配はいらなかった。

・体育教師は生徒と近い存在であり、生徒指導の場面も含め先頭に立って学校を引っ張っ

　ていく存在である。先生のコミュニケーション能力を活かして活躍してもらいたい。

研修目標　「未来を拓く私学教育」

研修テーマ　「大きな声、明確な指示」

部会目標　「たくましい体力と豊かな情操を育てる」

令和４年度　専門部会報告

部会名 保健体育科

（２）令和４年度　専門部会研修事業報告



【公開授業について】※アンケートより

☆保健 ・先生の明るい雰囲気が生徒に良い影響を与えているところがすばらしかった。

・ゲームの要素を取り入れて、生徒の関心を引きながら楽しみながら学べていた。今後の

　授業を行う中で参考になった。

・生徒一人一人にリアクションを起こさせるような声掛けや発問の仕方が面白かった。

・生徒が積極的に参加する雰囲気作り（先生の人柄、話のテンポ、内容）がとても参考

　になった。

・先生と生徒の会話の中で生徒の礼儀正しさ、明るさが非常に良かった。日頃からの

　コミュニケーションが大切であると感じた。

・先生の話し方に親しみ温かみがあり、勉強になった。

・私も普段から意識している生徒主導の授業展開で大変参考になった。

☆体育 ・ボール操作の練習法から、フォーメーションを実戦につながるところがスムーズに流れ

　ており、授業展開の作り方が参考になった。

・自分が授業をする上で苦手としている種目だったのでとても参考になった。サッカー部

　が本当にいないのかとびっくりした。

・体育でも先生の明るい雰囲気が生徒に良い影響を与えていると感じた。

・サッカー部がいない中でオフサイドを意識させた攻防が展開されており、レベルの高さ

　がうかがえた。

・研修テーマでもあった「大きな声、明確な指示」がしっかりできていてすばらしかった。


